

Vorwort

Dieser Band enthält die für die Veröffentlichung durchgesehenen und teilweise ergänzten Vorträge, die anlässlich des Symposiums »Spektrum des Technikrechts« am 6./7. Juli 2001 in Erlangen aus Anlaß des zehnjährigen Bestehens des Instituts für Recht und Technik gehalten wurden. Die Beiträge, die ausnahmslos aus der Feder des wissenschaftlichen Nachwuchses des Instituts für Recht und Technik in Erlangen und des Instituts für Technik- und Umweltrecht in Dresden stammen, dokumentieren zum einen die thematische Breite der sich entwickelnden Querschnittsmaterie des Technikrechts. Sie zeigen zum anderen Ideenreichtum und Potential junger Juristen, die die Möglichkeit nutzen, prägende Erfahrungen durch wissenschaftliches Arbeiten an einem Universitätsinstitut zu sammeln.

Organisation, Durchführung und Nachbereitung eines Symposiums sind nur dann Erfolg beschieden, wenn sich kompetente Mitarbeiter engagiert der Sache annehmen. Die Hauptlast der Organisation lag bei Franziska Jung, die der Veröffentlichung bei Dr. Anne Röthel und Mathis Rudy. Insbesondere ihnen danke ich deshalb ganz herzlich. Meinem akademischen Lehrer Rudolf Lukes danke ich ebenfalls für die Aufnahme des Bandes in die von ihm herausgegebene Schriftenreihe »Recht – Technik – Wirtschaft«. Großen Dank schulde ich außerdem der Friedrich-Alexander-Universität Erlangen-Nürnberg für die vielfältige Förderung des Symposiums.

Erlangen, im Februar 2002

Klaus Vieweg